

**INTERVENTION**

par Dr. PHAM Quoc Tru, Ministre, Représentant permanent adjoint du Vietnam  
lors de la 16<sup>ème</sup> session du Groupe de Travail de l'EPU du CDH  
sur le Tchad (29/10/2013)

-----  
Monsieur le Président,

Ma délégation souhaite la bienvenue à la délégation Tchadienne et la remercie pour la présentation du rapport national au Conseil ce matin.

Nous prenons bonne note des efforts déployés durant ces dernières années dans la promotion et la protection des droits de l'homme au Tchad. En dépit des circonstances difficiles, le gouvernement tchadien a entrepris, en coopération étroite avec plusieurs organisations internationales et régionales, un bon nombre d'actions et de mesures en faveur d'une meilleure jouissance des droits du peuple tchadien, particulièrement dans les domaines tels que les droits de l'enfant, l'égalité homme-femme, la lutte contre les épidémies, l'éradication de la pauvreté. Il faudrait surtout mentionner, à cet égard, la coopération étroite entre le Tchad et l'UNICEF dans la lutte contre l'enrôlement des enfants aux conflits armés comme un bon exemple qui est digne d'appréciation. Nous encourageons le Tchad à multiplier ses efforts dans ce sens, et aussi les organisations internationales et régionales ainsi que des pays possibles à contribuer à la promotion et la protection des droits de l'homme au Tchad en prêtant à ce pays leur aide et leur coopération plus étroite.

L'égalité homme-femme est parmi les questions importantes dans la promotion et la protection des droits de l'homme ainsi que dans le développement économique et social. Nous apprécions la détermination du Gouvernement tchadien dans la lutte pour cette égalité. Une telle détermination se traduit en de multiples actions menées par le gouvernement, à citer surtout, parmi d'autres, la stratégie nationale de lutte contre la

violence à l'encontre des femmes, le renforcement juridique contre les actes de mutilation génitale féminine.

En souhaitant bon courage et succès à ce pays, nous voudrions aussi recommander que le Tchad puisse investir davantage d'effort dans ses programmes d'éducation pour tous et toutes.

Je vous remercie, Monsieur le Président